

*„Musik berührt jeden.“*

Unter dieser Prämisse kommt seit einigen Wochen in der Lenne-Werkstatt und Emscher-Werkstatt des Sozialwerk St. Georg der „MotionComposer“ zum Einsatz.

Durch die Unterstützung der Stiftung Sozialwerk St. Georg, sowie der Sparkasse Mitten im Sauerland konnte dieses Projekt mit einem Volumen von knapp 25.000 € realisiert werden.

Aus der Überzeugung, dass jeder Mensch, der die Fähigkeit besitzt, sich zu bewegen, auch tanzen und musizieren kann, ist die Idee des „MotionComposer“ entstanden.

Der „MotionComposer“ ist ein Gerät, das über innovative 3D-Technologien kleinste Bewegungen erfasst und direkt in Musik übersetzt: Eine Armbewegung durch die Luft lässt Klaviertöne erklingen, ein Augenzwinkern wird zu Vogelgezwitscher.

Sechs ausgefeilte interaktive Musikumgebungen auf Grundlage von Klavier- und Techno-Musik, Schlagzeug, Tier- und Naturgeräuschen, Rhythmen sowie menschlicher Stimme bieten ein breites Ausdruckspotential über Körperbewegungen.

Menschen mit unterschiedlichsten Fähigkeiten können so über ihre Bewegungen Klänge und Melodien erzeugen. Gerade im Bereich non-verbaler Kommunikation eröffnet der „MotionComposer“ eine völlig neue Erfahrungs- und Ausdruckswelt.

Durch das interaktive Zusammenspiel von Bewegung und Musik werden gleichzeitig Fähigkeiten wie Hören und Kommunikation, die emotionale und soziale Entwicklung, kognitive und motorische Fähigkeiten und nicht zuletzt die Kreativität gefördert. Darüber hinaus ist der „MotionComposer“ sehr vielseitig einsetzbar und bietet Möglichkeiten zur Bewegungsanregung, Improvisation, Geschichtenerzählen, Theater, Tanzen oder zum gemeinsamen Hören und Musizieren.



(v.l. Peter Vogt, Bernd Lepping, Sandra Schulte, Anna-Carina Schmidt, Anke Zimmermann, Dieter Czogalla, Marc Brüggemann)

Als wöchentliches Angebot im Bereich arbeitsbegleitender Maßnahmen konnten Mitarbeitende und Beschäftigte aus verschiedensten Arbeitsbereichen bereits mit dem „MotionComposer“ musizieren.

Alle Mitwirkenden nutzten diese Möglichkeit mit großem Interesse und Spaß. Und das, unabhängig von ihren Fähigkeiten.

Denn klar ist:

Eine Gemeinsamkeit, die vermutlich die meisten Menschen auf dieser Welt verbindet, ist Musik.